

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Ante las elecciones

El deber los católicos

Otra vez nos encontramos en vísperas de unas elecciones.

Otra vez nos encontramos los de la *verdadera derecha* sin jefe, sin organización política social, sin orientación, ante la presente lucha.

Lamentamos lo que ocurre y deseamos que obrando antes alguien que pueda *levantar la bandera* y organice los elementos sanos y honrados de la insuperable y soñada *nocturna* parte de la sociedad a que nos gloriamos pertenecer.

La Redacción de El Eco de CARTAGENA, dispuesta a pelear en la vanguardia, como soldados de filas, espere ansiosa, desea vehementemente apoyar su grano de arena al resurgimiento político social católico de que están dando notas consoladoras otras ciudades y regiones españolas. Queremos secundar los planes de los patriotas sanos, no contentados por la política liberalizadora que ha llevado a nuestra patria al grado de ruina y postergación en que hoy se encuentra. Queremos ver organizadas nuestras numerosas huestes para que conociendo todos desaparecidos ese ambiente hostil que hacia nosotros existe alrededor de muchos elementos que no figuran entre los católicos prácticos y abnegados y creen que somos una remora, una agrupación arcaica, llamada a desaparecer por infructuosa a la nación.

Y esta opinión, este engaño, debe desvanecerse y que vean hasta nuestros enemigos (muchos por no conocerlos) que la política de Cristo es la más sana, la más regeneradora, la única que puede salvar a esta sociedad prostituida, que mientras no se cobije bajo sus banderas seguirá sumergida en el fango de las abyectas pasiones egoístas y suicidas.

Dios quiera acortar los caminos que a tal solución redentora nos conduzcan, y mientras tanto, sigamos sufriendo pacientemente, pero trabajando por redimirnos, las consecuencias de nuestros errores, de nuestra apatía, de nuestra herencia, de nuestra indiferencia; es el castigo adecuado que la Justicia Infinita ejerce sobre los que esconden sus talentos o los usan mal; el merecimiento y efecto de la propia culpa.

Hoy, entre las disputas de los hombres que luchan por algo que no es apocáptico, mirándolo como los imparciales y desinteresados patriotas lo apreciamos, resignémonos a emitir el voto por aquel que se aproxime más a nuestro ideal, y si puesta la mano sobre nuestra conciencia no encontramos por antecedentes o por no conocer a los candidatos el hombre recto, honrado en su vida pública y privada, que merezca nuestro sufragio, votemos en blanco, ya que es obligatorio el voto dando así paz a nuestra conciencia y en espera de días mejores.

D. Cano.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a la Corte acompañado de su distinguida esposa don Valentín Yañez. Precedentes de Barcelona y de paso para Madrid han llegado los comerciantes don Quiterio Ripoll y don Bartolomé Alán.

Procedente de Murcia hemos tenido el gusto de saludar al Beneficiado de aquella Catedral don Ricardo Belmonte.

Acompañado de su esposa ha llegado de Alicante don José Bianchi G. Longoria.

Notas varias

Se ha posesionado del cargo de director de este Instituto, el catedrático de Historia don Andrés Bellugin.

Nuestra enhorabuena.

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la esposa del primer teniente de infantería don Antonio González.

Mañana tarde se celebrará en el Real Club de Regatas una matiné que seguramente será tan concurrida como todas las que allí se vienen celebrando.

Enfermos

Restablecido de su dolencia hemos tenido el gusto de saludar hoy a nuestro respetable amigo don Luis Angosto Lapizburú.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que sufría nuestro querido amigo y paisano el Comandante de Instrucción militar don Joaquín Babilio.

La derrota italiana

El equilibrio de armas que existía desde el mar del Norte hasta los Balcanes y que sólo se alteraba a ratos por episodios que no eran definitivos, ha sufrido un rudo golpe en el teatro italiano, de una importancia que a nadie puede ocultarse.

Los Imperios centrales, con la unidad de miras y la preparación perfecta de todas sus empresas, que los han permitido resistir la avasallada de sus enemigos, han derrotado en tal forma al ejército de Italia, que ni aún los más optimistas en favor de la causa de la Entente dudan de las consecuencias de ese triunfo.

Cudorno ha perdido las líneas del Isonzo y del Tagliamento; se encuentra en plena retirada sobre el Piave, después de haber abandonado sin lucha la fértil llanura del Friul, y se ha visto en el caso de evacuar también parte de sus defensas en los Alpes Cadóricos y Dolomíticos, reputados siempre como formidables.

Inglaterra y Francia, haciéndose cargo del riesgo que para ellas representa que su aliada meridional quede fuera de combate, envían fuerzas en su ayuda; pero llegarán tarde para que las cosas vuelvan a la situación en que estaban. Y como la guerra no tuvo nunca muchos partidarios entre los súbditos de Víctor Manuel, la idea de un Convenio que ponga fin a tantos horrores, se abre paso en Roma y en todo el reino latino.

Existe ya el rumor de que Alemania y Austria ofrecerán la paz en condiciones aceptables al gobierno italiano, y entonces el problema se simplificará mucho para las potencias del centro europeo, que libres, así mismo, del peligro ruso, podrán dedicar sus fuerzas al frente occidental.

En Francia, tampoco es popular la guerra, aunque otra cosa digan los infames oficiales. La vecina República ha cumplido su deber con exceso; el honor de su bandera está en salvo y no es creíble que extremo sus sacrificios en pura pérdida para servir intereses que no son suyos.

Pese al espejuelo de la cooperación norteamericana, cuyo verdadero alcance ya se va conociendo, la esperanza de vencer a los alemanes se aleja cada vez más.

Se afirma, por lo tanto, ese concepto del equilibrio de armas que se estableció en 1914 y lleva tres años de duración, sin que ninguno de los dos bandos pueda salir del pantano.

Así las cosas el más elemental intento de conservación aconseja poner término a la tragedia que arruina al mundo entero, sin meterse en la cuarta etapa invernal, haciendo el juego a los que sonríen en Washington, al ver que todos marchan a la catástrofe menos ellos.

No puede convenir a nadie en Europa que llegue un momento en que los Estados Unidos sean los únicos que tengan dinero y fuerzas militares intactas. Wilson sería entonces el árbitro del globo, e Inglaterra vería que su poder pasaba a manos de los que prolongaron la contienda con esas finalidades.

Más vale tratar con el enemigo declarado, desde el instante en que la intervención de un tercero pone en tela de juicio las conveniencias y el porvenir de los beligerantes, que empeñarse en conseguir un triunfo imposible, con grave detrimento propio e indiscutible provecho ajeno.

Ahora es viable hacer la paz sobre bases honorables. En la primavera, la situación de conjunto será muy diferente, y los sucesos de Italia han de abrir muchos ojos que ahora se empeñaban en permanecer cerrados.

Los gobiernos tratarán tal vez de que se retrase la hora de rendir cuenta de su gestión a los pueblos; pero éstos harán entonces lo que han hecho hasta el día, porque su patriotismo les aconsejaba una obediencia que ya no está justificada.

H. J.

J. O. SAU

FOTOGRAFO

SUCESOR DE GOMLZ ROS

Osuna (ante Cañón), n.º 3

EL TELEGRAMA

Como decíamos anoche no tiene explicación alguna el retraso con que frecuentemente venimos recibiendo la Conferencia telegráfica que a las dos de la tarde deposita diariamente nuestro activo corresponsal en Madrid.

Esto es incomprensible, pues estando la línea expedita no hay razón alguna para que llegue a nuestro poder dicha Conferencia después de los seis, hora que tenemos señalada para cerrar la edición.

La única causa que puede existir para querer disculpar este retraso que tanto nos perjudica, es el que aún pueda existir censura, cosa que de ser cierta la ignoramos, y de ser así bien pudieran los encargados de esta misión aligerar más sus trabajos para que la conferencia telegráfica que pagamos por adelantado con toda puntualidad no llegue a nuestro poder a horas que ya no podemos utilizarla; y si la censura no existe ¿cómo puede tardar de Madrid a Cartagena cuatro horas un telegrama?

Repetimos que no lo comprendemos.

De la guerra trágica

BALANCE SEMANAL

Desde que los austró alemanes comenzaron en el día 24 del pasado mes de octubre la intensa ofensiva sobre el frente del Isonzo han cambiado de victoria en victoria y de éxito en éxito hasta desbordar el río Tagliamento, luego de haberse adueñado en absoluto de la rica llanura del Friul.

Antes de esta ofensiva, las líneas italianas se prolongaban hacia el Norte por el valle sito de Isonzo, al Este de Suga, y hacia el Sur por la meseta del Carso hasta la costa del golfo de Trieste.

Al incorporarse los todavía no espesificados refuerzos germánicos se dieron tres ataques frontales de tal impetuosidad, que la línea italiana quedó rota, y los atacantes atravesaron el Isonzo con ímpetu irresistible y avasallador. Los tres mencionados ataques partieron respectivamente de Flitsch, de Tolmino y de Auzza.

El Generalísimo Cadorna se vio estratégicamente obligado a ordenar un repliegue general, en el que fue evacuada la célebre meseta de Buinsezza, lograda a fuerza de enormes raudales de sangre.

Fuerzas austriacas libertaron a continuación el monte de San Gabriel y recuperaron la ciudad de Gorizia.

La lucha prosigió enérgica, violenta, decidida, y el monte Malajur fue tomado por asalto, y las columnas invasoras, salvada ya la frontera italiana atravesaron fácilmente la región montañosa, cuya defensa desconfiaron los ejércitos de Víctor Manuel por efecto de su tremendo pánico desmoralizador y Cividale, que marca el final de la parte abrupta y el acceso a la llanura del Friul, fué rendida por las columnas austro-germanas.

Una jornada más, y Udine, la capital del Friul, se entregaba a los invasores, mientras el centro italiano se replegaba a gran velocidad, que en las alas no había sido tan viva, sobre el río Tagliamento.

Acorralados los italianos contra este curso de aguas, extraordinariamente crecido por efecto de las lluvias, no tuvieron tiempo de salvar precipitadamente el obstáculo fluvial, por los únicos cuatro pasos disponibles, y las huestes que quedaron rezagadas en la orilla oriental se vieron precisadas a presentar batalla a los atacantes que las vencieron y coparon por medio de un sencillo movimiento envolvente.

Este enérgico e inútil combate de retaguardia tuvo lugar entre los dos pueblos de Passian y Pozzuolo, apoderándose los vencedores como corolario de su éxito de las cabezas de puente de Codroipo y Latisana, aumentando en 60 mil hombres los prisioneros hechos al vencido y adueñándose de centenares de cañones y de numeroso y rico material bélico.

Comandante...

En serio y en broma

EN VISPERAS

Mañana es el día señalado para las elecciones municipales y los políticos más o menos listos se aprestan a la lucha disponiendo la forma y manera para ganar la partida.

Ya tienen en su poder los presidentes, adjuntos e interventores sus nombramientos para posesionarse en los primeros albores del día de mañana de sus respectivos cargos en las mesas electorales.

Ya la hora señalada por la ley se constituirán los colegios y al mismo tiempo que los electores vayan depositando en las transparentes urnas sus votos los componentes de las mesas comenzarán a tomar café solo, con leche y con tostadas y después a fumar de gorra a costa de los candidatos pudientes.

Después al mediar el día comenzará el desfile de comidas para los colegios y los encargados de este servicio servirán a los presidentes, adjuntos, interventores y otros agregados, puellas pesados fritos, entremeses, bisteks, vinos, frutas y el indispensable café para hacer la digestión acompañada del correspondiente carunchito.

Individuo hay que ha estado tomando tres días sal de ligura para tener mañana el estómago limpio y acabar con las raciones que le correspondan.

A estas horas los centros políticos y oficinas electorales están animadísimos y las hojas del censor pasan de una a otras manos con objeto de buscar amigos con votos.

No cesan de ir y venir agentes llevando cartas con candidaturas recomendadas a los amigos de los candidatos y hasta en los puestos de teas y legumbres no se habla de otra cosa.

Esta mañana le decla un aspirante al feñín de concejal a su esposa:

Mira, Ramona, esta noche me dejás un mulado limpio de ropa interior, pues yo vendí tarde y mañana al amanecer tengo que estar en la puerta de mi colegio, y quiero ir limpio interiormente por si ocurre algo y me llevan a la Caridad.

¡Pero, hombre! le contestó su caridad ¿No sabes que no tienes más calzoncillos que los que llevas puestos y que te los lavo todos los domingos?

— No me acordaba, contestó el presunto candidato. Pues lo que podemos hacer es que esta tarde saiga sin ellos y tú me los lavas.

— Bueno, contestó la esposa. Pero, ¿para que te metas tú en estas cosas, si sabes lo mal que estamos de ropa?

— Cállate, Ramona, que si triunfo verás como nos equipamos y todos los días comemos cocido, es decir que si triunfo voy a realizar el ideal de Enrique IV de Francia de echar a diario un pollo en el puñero.

— Eres un hombre que vives de ilusiones.

— Justamente, y mis ilusiones son vivir como otros de la política.

Como este diálogo son muchos los que hoy se han cruzado entre ciertos matrimonios cuyos esposos se presentan candidatos para las concejalías.

Y a las cuatro de la tarde de mañana cuando los colegios estén caldeados por el humo de los cigarros y vapores de bebidas y café, se cerrarán las puertas para dar comienzo al escrutinio que será indudablemente la desilusión de muchos de los que han sido proclamados.

La hora se acerca, los fondistas preparan las viandas, los dueños de carruajes de alquiler están preparados para el primer aviso, los que danzan en el jaleo sueñan con comer, beber, fumar y sacar algunas pesetas.

Y extraña coincidencia, mañana se sortean los concejales y pasado la Lotería Nacional.

¿Quiénes serán los agraciados en uno y otro sorteo? ¡Ya lo veremos!

T. AMO.

Haro - Hermanos

FOTOGRAFOS

CARMEN, 62 y JARA, 41

"LAMPARA JUPITER"

CONTRASTES

Todavía hay gente de sentido común en Italia dedicada a poner de relieve el gran error cometido con la entrada en el conflicto europeo. Un diputado, el socialista Graziadei, ha dicho desde la tribuna del Parlamento a los políticos de su país: Porque habéis pensado que la guerra sería breve, porque no habéis medido y pesado el peso y el contra y no habéis calculado si los resultados de la guerra, aún siendo victoriosos, compensarían las pérdidas, llevamos gastados 49.000 millones, la mitad de la fortuna nacional, y una infinidad de vidas humanas, que aún triunfando, no obtendremos nada que las compense.

Un poco tardía es la observación del diputado socialista, pero acaso cuando se trató de la ruptura de hostilidades no se encontrará en condiciones de poder exteriorizar su sentimiento: no hay porqué recriminárselo, pues. Y no para esto recojo sus observaciones sino para que, puestas de relieve en España, sirvan para afianzar más y más el criterio de sostener la más estricta neutralidad.

Cierto que España ha sido más circunspecta y no se ha dejado seducir por los cantos de sirena; cierto que el primer intervencionista español que quiso predicar descaradamente la intervención, fué apedreado; cierto que la opinión de la casi totalidad de los españoles ha sido, es y será guardar la neutralidad más estricta, pero no es menos cierto que no se ha venido haciendo un trabajo de zapa lo más intenso posible para minar la firmeza del criterio español por unas cuantas docenas de D' Annunzios intervencionistas vergonzantes que nos han salido y otros, no menos intervencionistas ni menos vergonzantes pero sí sinceros, D' Annunzios, por más prácticos y menos poéticos, y si fracasa hasta ahora la maniobra, no fué por otra cosa que por el instinto popular.

En esta maniobra es muy de notar que los intervencionistas españoles han salido precisamente de entre los políticos de las izquierdas siendo más acentuado el intervencionismo cuanto más se acercaban a la extrema izquierda de los intervencionistas, y en cambio, con respecto a la neutralidad llamada por los intervencionistas germanofilia, sucede todo lo contrario: son partidarios de ella los políticos de las derechas, y tanto más acérrimos defensores de la neutralidad cuanto más de la extrema derecha.

Ante un inexplicable contraste, me pregunto yo, ¿será efectivamente cierto que el intervencionismo español está movido como se ha dicho, por el dinero de los interesados en continuar la guerra?

No se trata de que sean los Estados quienes derramen el dinero del Erario público, no, sino de los grandes negociantes que con la guerra hacen negocios fabulosos, y que esta labor sea vista con simpatía por los gobernantes y aún la ayuden prudentemente porque de otro modo ¿cómo explicar que, queriendo la paz las extremas derechas y las extremas izquierdas de todo el mundo, se dé en España el fenómeno de que el intervencionismo se muestre más vivo en las extremas izquierdas? Porque el contraste que ofrecen las izquierdas españolas y extranjeras; unas pugnando por entrar en el conflicto, y otras pugnando por salir de él, es verdaderamente desconcertante.

TIROL.

«Para ganar la voluntad del pueblo que gobiernas, entre otras, has de hacer dos cosas: la una ser bien criado con todos... y la otra procurar la abundancia de los mantenimientos, que no hay cosa que más fatigue el corazón de los pobres que la hambre y la carestía.»

No hagas muchas pragmáticas, y si las hicieres, procura que sean buenas y, sobre todo, que se guarden y que se cumplan; que las pragmáticas que no se guardan lo mismo es que si no lo fuesen... Sé padre de las virtudes y padrastro de los vicios.»

(Don Quijote a Sancho, gobernador de la insula Barataria.)